

SOUBEY

La maison de paille est opérationnelle

► **Les fermes communautaires libres** de Soubey poursuivent leur développement.

► **La maison en paille d'Essertfallon** est quasi opérationnelle.

► **Elle va accueillir dès le mois de juin** des cours sur l'éco-construction ou la manière de construire des maisons de manière écologique.

La fondation des fermes communautaires libres de Soubey fait partie d'un vaste réseau international de quelque 500 écovillages. Chaque écovillage possède son mode de fonctionnement basé sur l'agriculture bio, la vie communautaire, l'anticapitalisme, la recherche spirituelle...

Deux entités

A Soubey, l'aventure commence dans les années septante quand Jacques Froidevaux et sa sœur reprennent le domaine familial. Nous trouvons aujourd'hui deux entités. Il y a la communauté de Froidevaux (5 adultes et 8 enfants) qui gère essentiellement un troupeau de moutons et une tannerie. Chaque été, le troupeau gagne l'alpage en Gruyère.

Il y a ensuite l'entité d'Essertfallon. C'est là que nous

retrouvons Jacques Froidevaux, l'instigateur de ces fermes communautaires. A Essertfallon vivent sept adultes et cinq enfants. Il n'y a rien de plat sur ce domaine de vingt hectares. Le verger est orné de quelque 80 arbres fruitiers, tous des «pro specie rara», des espèces rares. On y élève 18 vaches mères de la race Inderwälder, une race menacée d'extinction et qui provient de la Forêt Noire. C'est une vache

rustique qui donne une excellente viande et qui s'est très bien adaptée au climat du Clos-du-Doubs,

But éducatif

Comme l'indiquent les statuts, la Fondation donne la possibilité à des enfants, des stagiaires, des personnes en difficulté, sans aucune distinction d'origine, de race ou de croyance, de vivre dans un milieu agricole sain, en harmo-

nie avec la nature, afin de soutenir leur évolution intellectuelle, spirituelle, créatrice, corporelle et de leur donner l'occasion d'approfondir leurs connaissances pratiques. C'est un volet des activités d'Essertfallon. Ces personnes sont intégrées dans la communauté. Elles suivent l'école le matin et sont intégrées aux différentes tâches durant l'après-midi: coupe de bois, travail au potager, soins des animaux ou, se-

lon les affinités, effectuer un stage professionnel. Singularité, Jacques Froidevaux met la dernière touche à une maison tout à fait originale car faite en paille. «C'est une maison qui respire», lance-t-il. Les bottes de paille qui forment l'ossature du bâtiment ont été recouvertes d'un crépi fait d'argile et de sable. La peinture est faite de pigments naturels. Une pièce se veut être un centre de bien-être pour être préservée

«C'est une maison qui respire», commente Jacques Froidevaux, qui a lancé le concept des fermes communautaires libres et qui a construit la première maison en paille du Jura.



PHOTO MGO



ROUTIERS

En route pour le 40^e

Les routiers jurassiens roulent au-devant de deux événements. Ils mettent sur pied un grand pique-nique national en juin prochain aux Reussilles et ils vont marquer les 40 ans de leur corporation par une grande fête en juin 2014 à la halle-cantine de Saignelégier.

C'est Frédéric Frésard, de Muriaux, qui est le président de la section jurassienne des routiers suisses, qui ne dénombre pas moins de 450 membres sur le territoire du Jura historique.

On se bouscule pour le sanglier à la broche

La section met sur pied deux sortes d'activités. Il y a tout d'abord l'aspect corporatif, récréatif qui permet de tisser des liens entre les membres de la

corporation. Voilà qui va se traduire de deux manières ces prochains temps.

Primo, la mise sur pied d'un pique-nique national à la loge des Reussilles le 8 juin prochain. Au menu: sanglier à la broche. Plus de 200 inscriptions sont déjà parvenues aux organisateurs. Inscriptions jusqu'à dimanche prochain.

Secundo, la section Jura va marquer spécialement ses 40 ans le 14 juin 2014 à la halle-cantine de Saignelégier au gré de nombreuses animations.

Le président rappelle à ses membres qu'il y a des délais pour s'inscrire pour les cours de permis de car (fin août 2013) et les cours poids lourds (fin août 2014). Les intéressés peuvent consulter à ce sujet la revue *Swisscamion* ou le site. www.routiers.ch. MGO



Humour de routier pour annoncer le prochain pique-nique.

PATOIS

Les Taignons tchu les lavons

Le week-end passé, l'amical Les Taignons a montré de quel bois elle se chauffait sur la scène de la Maison des Œuvres de Lajoux. Un spectacle haut en couleur, qui se résume en deux langages bien évidemment.

Ïn boquat de tchaisons bïn de tchi nôs

«Po ècmencie, nôs ains oyu ïn boquat de tchaisons bïn de tchi nôs: Le Doubs, les bai-bouerattes, les violattes.» Autrement dit: Pour commencer, nous avons entendu un bouquet de chansons bien de chez nous comme Le Doubs, les moucherons, les violettes.

«Les afaints nôs ains motrè c'ment se péssint les foères de dains le temps. E y aivait des mairtchans que v'lint vendre des loitcheries, des breueries. Ces dries vôs vendrînt de lai yace à pôle nord...»

Les enfants nous ont montré comment se passaient les foires d'antan. Il y avait des marchands qui voulaient vendre des friandises, des choses de rien. Ces derniers vous vendraient de la glace au Pôle nord.

Tchu les Roitches

«Les Gros s'était r'trové dains la tieujaine de la ferme Tchu les Roitches. In dûemoine aiprès lai mässe, le père èt lai mère en graingne d'aivo son tchiani que n'ép t'aivu saïdè à môtie èt que le tiurie ès bottait en dgenonyons devaint tot le monde.»

Les grands s'étaient retrouvés dans la cuisine de la ferme de Sur les Roches. Un dimanche après la messe, le père et la mère en colère contre leur cadet qui n'avait pas été sage à l'église et que le curé avait mis à genoux devant tout le monde... Le grand-père vient calmer le jeu.

En allint tchrie des mouchirons...

Pendant cette discussion, entrent en scène: «Ïn couppe des dgens di voyaidge que vînt tchaintaie en lai piaice de r'molaie des coutèsè et ranflaie des paraipieudges. Le chire tiurie que raimoène lai grand mère que c'ât perdu dains les bôs en allint tchrie des mouchirons... Enne véjaine courieuse que vînt vòure de quoi en r'vire.»

Un couple de gens du voyage qui allait chanter au lieu d'aiguiser des couteaux et de réparer des parapluies. Monsieur le curé qui ramenait la grand-mère perdue dans la forêt en cherchant des champignons... Une voisine curieuse qui venait voir ce qui se passait.

C'te lovrée àt t'aivu belle

«Voili ènne hichtoire que porrai se péssaie dains totes les fermes de Franches-Montagnes.»

Voilà une histoire qui pourrait se passer dans toutes les fermes des Franches-Montagnes. «C'te lovrée àt t'aivu belle». Cette soirée fut belle. ERA

MONTFAUCON

Un jeune prometteur



► Sous la houlette de sa grand-maman du Pré-Sergent en dessous de Saint-Brais, Jonas Chenal de Montfaucon, du haut de ses 5 ans, a été initié très jeune à la recherche des morilles dans les côtes du Doubs. Il a failli mercredi se faire un croche-pied en tombant sur une superbe morille noire qui ne faisait pas moins de vingt centimètres de haut. Voilà un joli début de carrière. Va-t-il dérober les places à Germain Aubry, ancien maire de Montfaucon et grand limier des sous-Bois? A suivre... MGO

SAIGNELÉGIER

Conférence à l'assemblée de la Croix-Rouge jurassienne

La Croix-Rouge jurassienne tiendra ses assises le mercredi 15 mai (19 h) au Centre de loisirs de Saignelégier, en présence du ministre Michel Thentz. Après la partie statutaire, le D^r Thierry Maître, de Saignelégier, donnera une conférence ayant pour thème «Médecin du sport, un sport pour tous». La conférence est publique. MGO

en bref